

Murten, 23.09.2024

Wortmeldung in der Generalratssitzung vom 25.09.2024

WORTMELDUNG DER FDP ZUR BOTSCHAFT DES GEMEINDERATS ÜBER DAS REGLEMENT ZUR AUSÜBUNG DES HANDELS UND DER GESCHÄFTSÖFFNUNGSZEITEN DER STADT MURTEN

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident,
Sehr verehrte Damen und Herren Gemeinderäte,
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen,
Zuschauende und Medienschaaffende

Die vorliegende Totalrevision des Reglements über die Ausübung des Handels und die Geschäftsöffnungszeiten ist ein entscheidender Schritt in Richtung Zukunftssicherung unseres Wirtschafts- und Tourismusstandorts Murten. Wir von der FDP begrüßen diese Anpassungen. Mit der Erweiterung der Geschäftsöffnungszeiten in der neu definierten ganzjährig touristischen Zone wird der Bedeutung des Tourismus und der gesellschaftlichen Anforderungen für unsere Region Rechnung getragen. Die länger geöffneten Geschäfte fördern nicht nur die lokale Wirtschaft und schaffen Arbeitsplätze, sondern ermöglichen auch eine bessere Integration von kulturellen und gewerblichen Aktivitäten.

Ein weiteres Plus: Durch die flexibleren Öffnungszeiten wird der administrative Aufwand sowohl für die Unternehmen als auch für die Stadt verringert. Weniger Ausnahmegewilligungen und eine klare Regelung tragen zur Effizienz bei und bieten Planungssicherheit – ein Faktor den Unternehmerinnen und Unternehmer sehr schätzen.

Die FDP unterstützt diese neue Regelung nicht zuletzt, weil sie den Handlungsspielraum der Gewerbetreibenden erhöht, ohne dabei Zwang auszuüben. Jedes Unternehmen kann nach eigenem Ermessen entscheiden, ob es die neuen Möglichkeiten in Anspruch nimmt oder nicht. Diese unternehmerische Freiheit ist ein Grundpfeiler unserer liberalen Werte und fördert den Wettbewerb, was letztlich allen zugutekommt – den Unternehmen, den Touristen und der lokalen Bevölkerung.

Wir sehen keine negativen Auswirkungen auf die Arbeitsbedingungen der Angestellten, da sich bereits in der Vergangenheit gezeigt hat, dass erweiterte Öffnungszeiten in der touristischen Saison von den Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmern gut angenommen wurden. Ganz im Gegenteil: Durch die Kontinuität der Arbeitsverhältnisse werden Arbeitsplätze gesichert und zusätzliche Beschäftigungsmöglichkeiten geschaffen.

Die FDP ist überzeugt, dass diese Totalrevision die Attraktivität und Wettbewerbsfähigkeit von Murten als Wirtschafts- und Tourismusstandort stärkt und die Rahmenbedingungen schafft, um in einer sich wandelnden und zunehmend anspruchsvollen Zeit erfolgreich zu bestehen.

Wir empfehlen daher, das Reglement über die Ausübung des Handels und die Geschäftsöffnungszeiten der Stadt Murten anzunehmen.

Eine spätere Diskussion über eine allfällige Tourismustaxe könnte nur nach einer grundlegenden und fundierten Auslegeordnung zusammen mit Murten Tourismus gemacht werden da die meisten Gewerbler und Detaillisten bereits heute Mitgliederbeiträge und andere freiwillige Sponsorings an Murten Tourismus leisten. Kurzum, es sollte dann nicht mit Kanonen auf Spatzen geschossen werden und der Bürokratieballon unnötig aufgeblasen werden.

Besten Dank.

Es gilt das gesprochene Wort

Kontakt:

Liliane Kramer, Generalrätin, Fraktionsmitglied FDP